

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscripción: 1'25 pesetas al mes.
Fuera de Murcia: 5 pesetas trimestrales.
25 ejemplares 75 céntimos

Redacción: Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO.
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

ADICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal
AÑO XIX.—NÚMERO 6.459
REDACCIÓN Y TALLERES DE MURCIA
DEPARTAMENTO DE LA PRENSA VIARIA LOCAL

La falta de autoridades

Estamos atravesando los espasmos por un periodo, que ya va resultando demasiado largo, durante el cual, la mayor parte de ciertos elementos sociales campan con entera libertad, abusando del resto de los ciudadanos. Estos elementos sociales no son otros que los varios centenares de fabricantes, productores, comerciantes, industriales, intermediarios y detentadores en general, que ni tienen freno en sus ambiciones y codicias, ni hacen caso de leyes, ni disposiciones oficiales. Dicho queda que tampoco hacen caso de su conciencia...

No parece sino que son ellos los que gobiernan en la nación, o, lo que es lo peor, están amparados por los gobernantes. En España, los Gobiernos que, de cuatro años a esta parte, hemos tenido, incluyendo el actual, han actuado en una interinidad tan lamentable como han demostrado los hechos.

Las disposiciones emanadas del Poder, especialmente aquellas que han tenido relación con las subsistencias o con artículos necesarios para vivir, no han sido obedecidas o han sido burladas. Ni se ha castigado a ningún comerciante logrero. El pueblo ha protestado, pacíficamente, y en algunas poblaciones airadamente; pero se ha procurado calmarlos con la amenaza de la fuerza, siempre al servicio del orden público. Del orden público, que consiste en que nadie protesta en forma violenta o escandalosa; tiene que protestarse silenciosamente o por los consabidos «medios legales» para que el Gobierno resuelva, si resuelve, tarde y mal...

En este ambiente, cada día se hace más imposible la respiración. La vida se acaba para los que no se dedican al comercio, a la compra venta, que es la profesión completamente libre, amparada por estos Gobiernos sin autoridad.

Y reflejo fiel de lo que pasa en la nación, es lo que pasa en Murcia, aumentado y corregido en favor de los privilegiados de que antes hablábamos y en contra de las clases media y proletaria. ¿Para qué vamos a concretar? En abandono no hay quien gane nuestra población. Tenemos aún que agradecer a comerciantes e industriales que no nos hayan envenenado o que no nos suyan más aún los precios de los artículos necesarios para vivir.

Y en muchas poblaciones, suelen haber autoridades, aunque se consideren interinas; pero en Murcia, se considera propiedad o interina, carecen por completo de autoridad.

Lo que hace falta es que el pueblo vaya buscando quien le represente, para que los logreros no sigan aprovechándose.

LORCA

Por teléfono
Asamblea de la Cámara Agrícola
Lorca 13.—A las 9:30 n.
Se ha celebrado la asamblea de la Cámara Agrícola para conmemorar la fiesta del trabajo.
Pronunciaron discursos Campoy, Martínez Frías y Vallejo.

Se acordaron, entre otras, las siguientes conclusiones:

Pedir que se expropié el pantano de Puertas, para que sea propiedad del pueblo y no de una empresa particular. Pedir que se pongan las compuertas al pantano de Valdeinfierno, puesto que ya se ha consignado cantidad para ello en los presupuestos.

Solicitar del Gobierno remita personal técnico para la busca de aguas potables, convertida en granja la estación agrícola que existe en esta y haga cumplir las disposiciones legales que obligan a los maestros a enseñar la cartilla agrícola.

Debut aplazado

La artista Tórcola Valencia ha aplazado su debut por haberse extraviado su equipaje.

Tecando a fuego

Esta tarde las campanas de las parroquias alarmaron a la ciudad con sus toques a fuego.

Este se inició en la chimenea del horno de las Escalerías.

El fuego no tuvo importancia.

A todas las Sociedades obreras afectas a esta Comarca

Resuelta en parte la huelga general de Valencia y habiéndose empezado a dar cumplimiento por el Gobierno a lo solicitado por los Sindicatos afectos a la Regional, las Sociedades federadas en esta Casa del Pueblo, desisten de su acuerdo tomado el 7 del actual de ir a la huelga general sin previo aviso, si para el día 15 no se había solucionado todo.

Ahora bien, quedamos en expectativa para si dicho Gobierno obedeciendo a presiones de la Patronal o de otros elementos repusiera al señor Durán al frente del gobierno civil de aquella provincia dejara incumplidas las promesas como fórmula para solución del conflicto, reanudar el movimiento extendiéndolo a toda esta provincia.—El Comité.

CARTAGENA

El problema latente

Las salpicaduras políticas de la última manifestación de mujeres contra la subida del pan, distraen el comentario público y apartan las voluntades del problema fundamental, único que pesa sobre la vida local como losa de plomo: el encarecimiento de las subsistencias.

Resuelvan los ediles sus diferencias, pugnas y cuestiones más personales que políticas, en los planos correspondientes según los casos, y presten su atención y su esfuerzo a la magna cuestión del encarecimiento de la vida, cuando llega a sus esbozos representativos el clamor desesperado de un pueblo empujado a los límites de la necesidad por comerciantes e industriales implacables en su desmedrodo afán de lucro.

Es el pan, son los comestibles, es la vivienda y los géneros de vestir, y el combustible y la luz, y los más vulgares elementos de servicio y los más indispensables objetos y utensilios. Es toda la vida encarecida en términos que el hogar acomodado de ayer es hoy modesto, y la pobreza se tornó en miseria y ésta invadida miles de familias.

Al encarecimiento añádense exigencias, imposiciones y abusos de todo aquél que comercia y negocia con las necesidades públicas, y el desequilibrio económico de la ciudad llegó a extremos dignos de atención por parte de todos aquellos elementos representativos obligados a velar por el bienestar público y a evitar la total miseria de sus representados.

Mucho puede hacer el Ayuntamiento para reprimir significativos abusos, notorias infracciones de las leyes afectas a subsistencias, y ofrecer al vecindario medios de evitar el yugo de ociosos y ociosas, mermas y adulteraciones, a que se le somete frecuentemente, sin que hallen los excesos la correspondiente sanción, el adecuado correctivo.

Se habla de la carestía porque ataca rudamente a la economía doméstica y se protesta contra ella porque se yerge pavoroso el problema del sustento, ya insoluble para miles de familias humildes cuyos jornales no bastan a la satisfacción de las necesidades más penosas, pero las adulteraciones en la calidad y la merma en el peso son extremos importantes en el problema, que exigen la intervención de la autoridad sin benevolencias ni favoritismos que constituyen una complicidad punible.

Parece que la opinión acude su marasmo a los fatigazos de la necesidad, y a las últimas manifestaciones, improvisadas y espontáneas, por la subida del fluido eléctrico y del pan, seguirán otros actos de mayor significación que eleven a los poderes públicos las justas reclamaciones de una ciudad que comienza a ser sitiada por hambre y que no se resigna a perecer.

La supresión de los guantes y del sombrero, el uso de la alpargata, y otros recursos de economía adoptados ya en otras ciudades deben generalizarse en la nuestra, y en esos ramos del consumo doméstico se pondrá dique a la carestía, pero algunas substancias ali-

menticias no pueden sustituirse ni cabe prescindir de ellas, y estas son las que se ven abaratar, al alcance de los recursos corrientes.

Elevar hoy el precio del pan que ya constituye el único alimento de muchos hogares es provocar desalentadamente desesperaciones que serán difíciles de aplacar. No creemos, por ello, que, en ningún plazo, se autorice su subida, ni dejen de adoptarse las medidas de previsión correspondientes para que no deje de amasarse en la cantidad precisa el pan horado, ni quede la ciudad desabastecida de lo que es base de la vida.—13 Mayo.

Un hombre muerto en la plaza

Cuando estaba celebrándose la última suerte de lidia del primer toro, sufrió un síncope en el tendido de sol, el espectador Francisco López Lorenzo, de unos 40 años de edad, natural de Ubeda, provincia de Jaén.

El doctor Más que le reconoció en el mismo instante de ocurrir el accidente, manifestó que acababa de fallecer.

En brazos de varios espectadores fué conducido a las galerías bajas de la plaza y desde allí a la enfermería hasta la intervención judicial.

Según manifestaciones de un sobrino que le acompañaba, Francisco, padecía del estómago, suponiéndose que la causa del fallecimiento fué una úlcera gástrica.

Hace dos meses que se encuentra en Murcia, habitando en casa de su hermano Juan, en la calle de Floridablanca, número 70.

El juzgado de San Juan, compuesto del juez señor Soriano Caipena, habilitado señor Salas y aguacil se personó en la plaza de toros, comenzando las diligencias del caso.

En San Antolín

Ayer terminaron en la iglesia parroquial de San Antolín los solemnísimos cultos que con motivo de haberse cumplido el quincuagésimo aniversario del malogrado joven don Salvador López Vidal, su sentido padre nuestro querido amigo don Patricio López queriendo perpetuar su memoria, le viene dedicando a Nuestra Excelenta Patrona María Santísima de la Fuensanta.

Se celebraron misas desde el toque de Alba hasta la una, viéndose el espacioso templo concurridísimo de amigos del señor López Ortega.

A las seis de la tarde dió principio la función, ocupando la cátedra sagrada el M. I. Sr. D. Gaspar Achón, doctoral de la Catedral de Orihuela.

Terminada la reserva de la Vela y Alumbrado, se ofició un solemne responso en el cual se revisó de capapitular el M. I. Sr. Arcediano de esta S. I. C. D. Pedro Gil.

También asistió una escogida orquesta a cargo del señor Alarcón.

A las muchas demostraciones de afecto que recibió el señor López Ortega unimos sinceramente la nuestra, deseándole muchos años de vida para poder cosechar los sufragios reseñados.

BAQUERO

Estudio crítico de bibliografía

VI

Hijos Ilustres de Albacete

(CONTINUACIÓN)

Una vez concluida el estudio de la obra del nacimiento de don Miguel Sabuco (hijo, en verdad, poco importante después de saber que no era este el autor de las obras que se le atribuyen, como se demuestran más adelante) vamos a pasar a la cuestión muy debatida desde hace tiempo de la paternidad de sus obras.

A este propósito, estudiaremos un interesante polémica hace cuatro años, de la que, naturalmente, había de surgir claridad de la verdad, al respecto de la obra de «La Verdad» con Gregorio Sánchez» (q. r. g. h.) y el culto crítico de Letras y razonador erudito «don Justo García Soriano».

En el número 5431 de EL LIBERAL, correspondiente al 13 de Julio de 1917, apareció la contestación que el señor García Soriano dió al señor Sánchez, y de la cual transcribimos algunos párrafos porque constituyen lo más interesante y definitivamente demostrativo de la polémica:

«El notable erudito «don José Marco Hicigo», incesante investigador de la historia de Alarcón y de sus hijos Ilustres, tuvo la suerte de hallar, en el archivo de protocolos de aquel pueblo, hacia el año 1900, dos importantes documentos que por su autenticidad indiscutible han dejado bien probado y fuera de toda duda entre los doctos que «doña Oliva de Sabuco no fué escritora».

Con este título publicado, en el número de la autorizada «Revista de Archivos, Bibliotecas y Museos» correspondiente a Julio de 1903 (páginas 1 a 13), un interesante artículo en que se inserta íntegramente aquellos documentos.

«El primero, que es una escritura de poder otorgada en 11 de Septiembre de 1587, comienza con esta categorica declaración:

«Sapad quanto esta carta de poder viene como yo el bachiller Miguel Sabuco, vecino desta ciudad de Alarcón, autor del libro intitulado Nueva filosofía, padre que soy de doña Oliva mi hija, a quien puse por autor solo por darle la honra y no el provecho ni la gloria...»

«Por el este fuere paso, el otro documento es definitivo. Trátase del testamento original del dicho bachiller Miguel (no Alonso) Sabuco, otorgado en Alarcón a 20 de Febrero de 1588. En él se lee: «Causa signata, que vale un poema:

«Iba, adere que yo sempre me libro intitulado Nueva filosofía o sermo y otro libro que es ymprimido, en las cuales todos puse o pongo por autor a la dicha Luisa de Oliva mi hija, solo por darle el nombre e honra, y reserve el fruto y provecho que resultare de los dichos libros para mi, y mande a la dicha mi hija Luisa de Oliva no se entremeta en el dicho privilegio, no pida de mi maldición, ni en el dicho, demás que fuere fecha y firmada de como yo soy el autor y no ella. La qual información está en una escritura que peso ante Villareal notario.»

Queda con esto, pues, desvanecida la

(1) Don Gregorio Sánchez llamaba en uno de sus artículos Alonso, al padre de Doña Oliva.

Declaraciones de Eza

Por telégrafo
Madrid 13.—A las 2 h.

EL LIBERAL de hoy publica las siguientes declaraciones del ministro de la Guerra vizconde de Eza:

«Este manifiesta que no tiene plan ninguno y que limitará a innovar poco y a consolidar mucho.

«Se preocupará principalmente de los servicios científicos de industria de Guerra, suministro de material y construcción de ferrocarriles secundarios y estratégicos, base necesaria para las movilizaciones, reclutamientos y apoyo en las líneas de defensas extrarregionales.

También se preocupará de los armamentos.

Simpático movimiento pro-alpargata

El nuestro colega EL LIBERAL de Madrid, que publica una extensa información referente al movimiento en favor de la alpargata, tenemos las siguientes noticias:

«Conoce práctico... Modo de usar la alpargata

«La alpargata, antes de ponerse, conviene tenerla en agua caliente un par de horas, y de este modo la suela queda blanda y resistente. Al salir a la calle conviene pisar suavemente el piso de la alpargata mojada en un sitio oportuno, para que las piedrecillas queden adheridas al cáñamo.

«No es cierto que la alpargata estropea los pies.

«Tiene el ejemplo en los vizcaínos, que pesan dos meses en la aldea gastando alpargata. Los muchachos, después de correr todo el día con alpargatas, por las noches se ponen, para sentir al tacto o al calor, los zapatos, sin experimentar la menor molestia.

«Se deben de lavar los pies, y a la alpargata se lava con agua y jabón, froterla con un cepillo, y quedan blancuicinas.

«Se le debe poner plastilla, y de este modo la sensación es la que se lleva zapatos, y evita que se rompa el cáñamo.

«Con la alpargata no anda el pié. Además, con la alpargata desaparecen los callos y toda verruga.

«La duración de la alpargata

«Un par de alpargatas, bien cuidadas en población donde el piso es liso, puede durar dos meses; pero preguntan que su duración sea solamente de un mes.

«Como hemos de tener dos pares, hagamos hecho un par de alpargatas y más pesadas, pues el precio del par es de dos o tres pesetas.

«En los cuatro meses de verano bastante gastado para ir a la playa; pero si gastamos un par de alpargatas, los que habríamos gastado en el verano, más lo que habríamos gastado que gastar en los primeros días de agua, el cáñamo que hoy hemos gastado lo encontraremos nuevo, y resistirá que estemos hasta el fin de la temporada.

«Nota final por hoy

En Murcia

Al público murciano

«Ha llegado el momento insuperable de oponer una gran resistencia al abuso escandaloso de que nos hacen víctimas los fabricantes de coque. Echa, en su desmedido afán de lucrarse hasta el punto de crear un conflicto que se ha agudizado con caracteres de extrema gravedad, han sacado de tal suerte aquel artículo que hoy es imposible subsistir a tan ineluctable necesidad de no contar con el apoyo de una gran parte.

«Ha visto de ello y atendiéndolo a que es preciso defender contra tales abusos, hacemos un llamamiento a todas las clases sociales de esta provincia, invitando al ejemplo de otras de España, para que sin pérdida de tiempo sean adoptadas medidas máximas que se fundamentan por una declaración de boicoteo a los establecimientos de coque.

«En su consecuencia recomendamos al público en general que se abstenga de comprar coque en esta provincia y veré que haciendo caso de un boicoteo económico, como lo es la alpargata, la solución será eficaz y así se habrá castigado severamente a los despreciosos fabricantes.

«Murcia: 13 de Mayo de 1920. J. GANOVAS Y ALBARRACIN

(1) Don Miguel Sabuco era también boticario.

(2) Sotos Ochanda publicó un proyecto en 1851 y el Dr. Zamenhof en 1887.

(3) Según el admirable señor Codornau, se llamó «esperanto» a esta lengua internacional porque el Dr. Zamenhof, temiendo que le tacharan de visionario, tituló a su primera obra «El Dr. Esperanto».—Lengua internacional. Y el público dió al idioma con nombre el del pseudónimo del autor.

D. O. M.
EL SEÑOR

Don Mariano Campisano Ponce
Que falleció el día 15 de Mayo de 1919
R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su esposa
DOÑA ANTONIA BARBERÁN RUIZ
(Q. E. P. D.)

Se dirán misas desde las cinco y media hasta las doce, hoy 14, cantándose a continuación un responso, en la iglesia de San Pedro Apostol de esta capital.

SUS HIJOS,
Suplican a sus amigos y personas piadosas la asistencia a algunos de estos cultos y dediquen una oración por las almas de los finados.
Murcia 14 de Mayo de 1920.

LORCA

La carnicería de la vida

Esto se va haciendo imposible. Cada día que pasa es más difícil el hacer frente a las necesidades de la vida. Al poco que llevan las cosas no se sabe donde irá a parar esto.

De los Gobiernos hay que desengañarse, que no se pueda esperar nada. A los gobernantes se les pasa el tiempo en tiquis y tiques de política personal y de algunos momentos rurales, por lo que en la ignorancia de los pueblos buscan el apoyo para seguir tirando sin acometer la solución de ninguno de los grandes problemas que afectan a la buena marcha de los negocios públicos.

Y como las gentes se van en una tibia efervescencia, van pensando ya en defectos particularmente contra la carnicería de la vida.

Y se ha empezado por las alperzetas. El ejemplo de Almería va cuajándose. Aquí en Lorca ha gustado mucho el que las alperzetas y las alperzetas de Almería se lanzan a la calle calzadas con alperzetas y según nuestras noticias, muy pronto se verá por las calles de Lorca muchas gentes de todas las clases sociales con alperzetas.

Y esto habrá que hacer con otros muchos artículos de vestir, irse a lo más económico, porque el lujo cuesta una fortuna, sencillamente. Y por desgracia, no todo el mundo es rico.

De espectáculos

Ayer se proyectó en el Salón Actitudinal el segundo episodio de la película "El mundo es un teatro". Hoy ha llegado a esta ciudad la película "El mundo es un teatro".

Las cuestiones sociales

Según nuestras noticias el gremio de zapateros de esta ha dado aviso a la Alcaldía de la petición que hacen a sus patronos de un aumento del sueldo y cinco por ciento en sus salarios.

El pantano

En altura del embalse del pantano que en el día de ayer de veintinueve metros y ochenta y seis centímetros.—12 Mayo.

FOOT-BALL

Ayer se celebró en Espirardo un encuentro concertado entre el "Invencible" y el "Club Deportivo". Bajo los órdenes de Noguera se alinearon los equipos de la manera siguiente:

Deporativo.—Trinchant (Juan), Molina, Pardo, Trigueros (Luis), Sánchez, Trigueros (Juan), Ruiz, Palazón, Rivera, Balboa y Ortega.

Por el Invencible.—Montesinos, Fontes, Quesadas, Caste, Brugarolas, Clemares, Romayo, Calvet, Arrojo, Crespo y Benardozan.

Los equipos se disputaron durante toda la tarde con verdadero tórón y con mucha codicia la victoria, sin haber podido conseguir ninguno de los dos equipos contentándose quedando por lo tanto a cero goal.

Se sucedieron continuamente jugadas dignas de elogio, que los pequeños jugadores hicieron combinando y pasando bien.

El referto algo mediano. Y en espera de que se repita este encuentro el próximo domingo que será el definitivo, se retira

JUANILLO

Teatro Ortiz

Es la compañía que actúa en este teatro de las que han de dar bastante juego; no quisimos aventurar juicio alguno a pesar de tener de ella buenas referencias, en conjunto, y particularmente de actrices y actores inmejorables.

FOLLETON DE "EL LIBERAL" (100)

XAVIER DE MONTEPIN

La Venganza del Vizconde

Rafael.—y es dejáramos solo con esta habitación.

—On soy mi palabra, y la cumpliré. —Bien... nos retiramos.

Y, efectivamente, después de inclinarse ante Norina, Rafael y Carlota salieron de la habitación.

Julio, fatigado de cuerpo y de espíritu y extenuado por la gran cantidad de sangre que había perdido, no tardó en caer en un abatimiento profundo.

Norina acercóse a la ventana, la abrió y aspiró avidamente el aire puro, que sirvióle de un bálsamo consolador, para su oprimido y angustiado pecho.

Donde más tarde, Julio se despertó, yendo en seguida a avisar a Rafael, que había salido al lado de Julio.

—¿Qué hora es? —preguntó Rafael, que estaba

Y en efecto, Concha Catalá y Antonio Torner, en cuantas obras se han presentado han sido justamente aplaudidos porque representaron a la mil maravillas y con toda justeza de detalles los papeles que desempeñaron.

El resto de la compañía mereció también un aplauso.

Vida Religiosa

VIDA RELIGIOSA

Día 14 de Mayo de 1920.—Viernes. San Basilio.—San Pascual.—Santas Justa y Rufina.

En la Misá y Oficio Divino sea de la Inmaculada Concepción de la Virgen, con rito semidoble y color blanco.

MES DE MAYO

El mes de Mayo acaba de 31 días. Este mes está consagrado a la Madre del Amor Hermoso.

El toque de Alba por la mañana a las cuatro. El toque de Ochoas por la tarde a las siete y media. El toque de Animas, por la noche a las nueve.

VIDA Y ALUMBRADO

Se desahora, con Misá rezada, por la mañana a las ocho. Se rezará, con Bendición, por la tarde a las siete y media.

El día 14 de Mayo de 1920.—Estará la Vela y Alumbrado en la Iglesia de Capuchinas.

Día 15 de Mayo.—En San Juan Bautista. —En Reparadoras.—Por la mañana a las siete se desahora con misa rezada y se rezará por la tarde a las cinco con bendición.

QUEJOS

En la Catedral.—El core por la mañana a las nueve con Misá de Prima y por la tarde a las cuatro Vísperas, Completas, Matines y Laudas.

EJERCICIOS DE LAS FLORES

En la parroquia de San Andrés Apóstol.—Los ejercicios de las Flores se hacen por la mañana después de la misa de ocho; y por la tarde a las cinco con toda solemnidad, rezándose el rosario, ejercicio del día, cánticos y sermones, terminando con Salvo y solemnidad Bessora.— Hoy predica el señor don Enrique Gómez Villar.

En la Iglesia de la Merced.—Los ejercicios de las Flores, por la mañana en la misa de las seis; y por la tarde al toque de oraciones.

En el Convento de Santa Clara.—Los ejercicios de las Flores, por la mañana a las seis y media misa rezada y por la tarde a igual hora, rosario, cánticos, el ejercicio del día, salvo y despedida a la Virgen.

En la Misericordia (San Mateo). —Las Flores, rezadas, se hacen en la misa de las seis y media.

En Santa Dominga.—Los ejercicios de las Flores, por la mañana a las siete y media misa rezada en el altar de la Parísima. Por la mañana a las siete, rosario, cánticos, el ejercicio del día, salvo y despedida a la Virgen.

En la Parísima.—El ejercicio de las Flores, a las siete de la tarde, y los domingos y días festivos, habrá sermón predicado en Rvdo. Padre. Bautista.—El ejercicio de las Flores, se hacen en la misa rezada de las siete.

En la parroquia de San Lorenzo.—Las Flores se hacen por la mañana en la misa de ocho.

En la parroquia de San Nicolás de Bari.—El ejercicio de las Flores se hace todas las mañanas después de la misa de siete y media, rezándose el rosario.

En la rectoral de San Miguel Arcángel.—Los ejercicios de las Flores se hacen a las siete. Los domingos y días festivos a las cuatro de la tarde.

En la rectoral de Santa Catalina.

—El ejercicio de las Flores, se hace en la misa rezada de las siete.

En la rectoral de San Pedro.—El ejercicio de las Flores, se hace en la misa de siete y media.

En la rectoral de Santa Catalina.—Los ejercicios de las Flores, en el altar de la Virgen, se hace por la mañana en la misa de siete.

NOTICIAS

Se encuentra en esta capital el agregado a la Embajada de España en París, nuestro querido amigo don José Gallostra.

HURTADO.—DENTISTA

La guardia civil de Totana da cuenta de haber ocupado varias armas blancas y de fuego, a individuos que las usaban sin licencia.

Bodegas Franco Españolas de Logroño elaboran el Rioja preferido por las personas de gusto.

La guardia municipal ha denunciado a varios vendedores de hortalizas, por no estar estas en condiciones para el consumo público.

Vigoriza el estómago

Un tónico que come bien y digiere, puede esperar la curación; mientras que ocurriendo lo contrario es muy difícil conseguirlo. Vigoriza el estómago es poner el organismo en condiciones de resistencia para curar las enfermedades crónicas. Se consigue siempre tomando el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Por sacudir alfombras desde los balcones a la vía pública, ha sido denunciada una criada en la parroquia de San Bartolomé.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS INTERÉS ANUAL, 3 POR 100 Las imposiciones comienzan a disfrutar del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja.

Ayer, festividad de la Asunción, en la iglesia parroquial de San Antonio de esta ciudad, ha tomado por vez primera el Pan de los Angeles, de manos del señor cura párroco, la encantadora niña Asunción Pérez y Pérez, hija de nuestro estimado amigo don José Pérez Marcos.

ORIHUELA

La coronación de nuestra Patria. Incesantemente se trabaja en el decorado de las calles de la ciudad, pero en este trabajo que no se ve pocas las comisiones de todas ellas, llevan su labor en el más absoluto secreto que jamás se haya conocido al público y a los vecinos de las demás, existiendo un verdadero pugilato en secreto, de deseo de quedar las unas por encima de todas las otras y así finalmente resultarán todas bellísimas habiendo algunas que tienen recordadas varias miles de pesetas en su trayecto de este. En esto pues, habrá sermónes grandísimos, por lo que en una de ellas, y esto lo he averiguado con muchísimo trabajo y empeñado mi palabra de honor de no decir nada en hay una como digo que se reproducirá un patio de la Alhambra de Granada.

Mucho los festejos más atractivos y que siempre rinde en esta ciudad un ingreso excelente y que más divertido y agrada al público, figura un baile popular al estilo de nuestra huerta, que será celebrado en la plaza de toros y que será auténticamente en vistosas parejas, pues se otorgarán sumos premios y valiosos premios.

Por otra parte las calles orgualzan con vistosas parejas, bailes y otros festejos, adjudicando premios al mejor actuación, por la cual es el favorito, es realmente fascinada?

—Si—respondió Julio.—he robado; el tribunal de mi conciencia ya me ha condenado; el tribunal de la justicia humana me condenará en breve. He robado y no busco excusas ni me defenderé delante de mis jueces; conocerán mi crimen, pero únicamente a vos diré cómo y por qué lo he cometido...

Julio contó a Rafael todos los detalles de la larga y dolorosa historia que conocen nuestros lectores.

Cuando hubo terminado, Norina miraba y Rafael hallábase triste y pensativo.

—¡Pobre joven!—dijo a Julio, tendiéndole su mano.—Mi corazón comprende al vuestro; pues hay en mi vida páginas bien tristes y que son casi iguales a las que acabáis de contarme... Si una falta puede ser una acción heroica, la vuestra es una de ellas... pero la justicia no se atiene más que al hecho, al hecho material; éste existe, irracional, no busques el negarlo, y serás condenado.

—¿Y lo espero—respondió Julio.

Rafael guardó silencio algunos instantes, parecienle reflexionar.

—¡Maldito!—dijo, —voy a haceros una proposición; aceptadla si queréis.

—¿Cuál?

—¡Que no os he visto, ignoro dónde estáis, todas mis pesquisas han sido inútiles para hallaros, volved libre, huid...

—Norina lanzó un grito de alegría al oír aquellas palabras.

masa de la manita que... a la fachada que con más arte... de, a la pareja que mejor baila y más por vista los trajes elegidos de su vestimenta y preparadas también en abundancia las flores de pólvora.

Para alojamientos hay un cacerío enorme, y además de las fondas, posadas, hospederías, casas de huéspedes y casas de comidas; en casi todas las casas particulares, hay una tarifa de compromisos ineluctables; la población de Orihuela, indudablemente se triplicará en los días de las fiestas, sin contar con los vecinos de huertas y campos próximos que pasarán el día en la ciudad y permanecerán en las noches a sus domicilios.

Las personas que piensen venir a pasar, pues, las fiestas en Orihuela, deben prepararse a padecer alojamiento, pues difícilmente se conseguirá a consecuencia de las numerosas peticiones que día a día se están haciendo.

Esta mañana han contraído los indisolubles matrimonios la señorita Pepita Costa, hija del capataz de la Sociedad Caja de Ahorros y Ahorros, don Bernardo Costa, con el joven laicado don Manuel Peraltas Paus.

La boda ha sido de las más sencillas celebradas en esta localidad.

También han recibido la bendición nupcial, la linda joven María Martínez Berzal y el joven comerciante don Genaro Salazar Lizaso, habiéndose celebrado estas nupcias con esplendidez.

Ambas parejas han salido para hacer el viaje de novias.

Reciban los felices esposos nuestros parabienes.—C.

Del gobierno civil

Una partida de harinas de esta capital, que iba con destino al vecino pueblo de La Unión para su abastecimiento, al pasar por Cartagena se ha incautado la primera autoridad de aquella ciudad de las mencionadas harinas.

El gobernador civil, tan pronto como ha tenido noticias, ha ordenado al alcalde que ponga inmediatamente las harinas a disposición del Ayuntamiento de La Unión; de lo contrario obrará en consecuencia, poniendo el asunto en manos de los tribunales de justicia.

El conflicto de Peñarroya. Visita a Bergamín. Madrid 13.—A las 4.

Una Comisión del Sindicato Minero de Peñarroya visitó a Bergamín para que les diera a conocer las resoluciones del Gobierno.

Bergamín les manifestó que el asunto de la huelga ha pasado al Ministerio de Trabajo.

Los obreros le contestaron que el Gobierno, falta de autoridad para imponerse a la Compañía, demora la resolución de este asunto enviándolo al Ministerio de Trabajo.

Esto significa dar largas a la solución. Además, la situación del Gobierno respecto a las detenciones, deportaciones y clausura de centros obreros, visita a la que tuvo el Gobierno anterior.

Los obreros, por estas razones, dijeron que declinaban la responsabilidad de lo que pueda ocurrir.

Bergamín insistió manifestando a los obreros que continuarán las negociaciones para resolver la huelga.

El último atentado de Barcelona. Refiriéndose Bergamín al último atentado ocurrido ayer en Barcelona, realizado por los sindicalistas, dijo que consideraba

DE GOBERNACION

En los centros políticos se asegura que el Gobierno se encuentra hondamente preocupado sobre la sustitución del general Weyler de la Capitanía general de Barcelona.

Weyler ha marchado a Barcelona después de rogar al Gobierno que le nombre sustituto en brevísimos plazos.

El gobernador de Barcelona. ¿Cuál le sustituirá? Madrid 13.—A las 2.

Se dice con insistencia que no permanecerá mucho tiempo desempeñando el cargo de gobernador de Barcelona el señor Maestre Laborde.

Se ignora quien le sustituirá.

Desgracia en un tren. Viajero muerto. Madrid 13.—A las 2.

Viajeros del expreso de Irún refieren que entre las estaciones de Cienpuelos y Madrid un viajero de coche de primera abrió la portezuela por el lado de la entrada en el momento en que pasaba un tren de mercancías.

Este dió tan tremendo golpe que el portezuela que el viajero recibió en la cabeza un golpe brutal.

La muerte fué instantánea.

El gobernador de Valencia. Quien debe sustituirle. Madrid 13.—A las 2.

Respecto al gobierno de Valencia, en el Consejo de ministros celebrado ayer indicó Dato que debe ocuparlo el gobernador de Jaén pues éste tiene demostrada sus excelentes condiciones de mando.

Los senadores. Papeles. Madrid 13.—A las 2.

Parece ser que los senadores han logrado encontrar ya un medio hábil para poder cobrar sus dietas.

La fórmula todavía no la conoce el ministro de Hacienda.

De política. Dato y Bagallal. Madrid 13.—A las 2.

Dato se encuentra preocupado por las manifestaciones que le ha hecho Bagallal. Este dice que se siente muy cansado e insiste en su deseo de que le revelen del compromiso de continuar siendo ministro.

El aumento de sueldos. Por teléfono. Madrid 13.—A las 4.

Mañana se reunirán Eza, Bergamín y Domínguez Pascual.

Tratarán de los aumentos de sueldo a los funcionarios conforme al proyecto de Villalba con el fin de que puedan cobrarlo desde Junio.

Afectará a los militares, Benemérita y Carabineros.

El gobernador de Valencia. Por teléfono. Nombreamiento. Madrid 13.—A las 4.

Mañana se firmará el nombramiento de gobernador de Valencia.

Se trata de una persona prestigiosísima que nunca ha desempeñado el cargo de gobernador.

Los estudiantes católicos. Un mitin. Madrid 13.—A las 11.

Organizado por la Confederación de estudiantes católicos de España se ha celebrado en el Teatro de la Zarzuela un mitin.

El teatro estaba atestado viéndose ocupadas varias localidades por numerosas señoras.

Presidió el acto Artífano, diputado y profesor de la Escuela de Ingenieros industriales.

Se pronunciaron varios discursos favorables a la enseñanza, a la autonomía universitaria y a la difusión de la cultura.

Recomendaron el patriotismo, cantando un himno a la Unidad Española.

Hicieron un llamamiento a los católicos pudientes para que favorezcan a la Asociación.

Se leyó una adhesión a Vázquez Mella. Se aprobaron las conclusiones, solicitando se promulgue cuanto antes la ley concediendo a las Universidades la autonomía; la concesión de pensiones para el extranjero; subvención para investigaciones científicas; que se accionaran los locales destinados a la enseñanza; que los alumnos tengan intervención directa y eficaz en las elecciones que se refieran a enseñanza y que se conceda a los alumnos de las Universidades el voto para elección del senador que les represente.

El gobernador de Barcelona. ¿Cuál le sustituirá? Madrid 13.—A las 2.

Se dice con insistencia que no permanecerá mucho tiempo desempeñando el cargo de gobernador de Barcelona el señor Maestre Laborde.

Se ignora quien le sustituirá.

Desgracia en un tren. Viajero muerto. Madrid 13.—A las 2.

Viajeros del expreso de Irún refieren que entre las estaciones de Cienpuelos y Madrid un viajero de coche de primera abrió la portezuela por el lado de la entrada en el momento en que pasaba un tren de mercancías.

Este dió tan tremendo golpe que el portezuela que el viajero recibió en la cabeza un golpe brutal.

La muerte fué instantánea.

El gobernador de Valencia. Quien debe sustituirle. Madrid 13.—A las 2.

Respecto al gobierno de Valencia, en el Consejo de ministros celebrado ayer indicó Dato que debe ocuparlo el gobernador de Jaén pues éste tiene demostrada sus excelentes condiciones de mando.

Los senadores. Papeles. Madrid 13.—A las 2.

Parece ser que los senadores han logrado encontrar ya un medio hábil para poder cobrar sus dietas.

La fórmula todavía no la conoce el ministro de Hacienda.

De política. Dato y Bagallal. Madrid 13.—A las 2.

Dato se encuentra preocupado por las manifestaciones que le ha hecho Bagallal. Este dice que se siente muy cansado e insiste en su deseo de que le revelen del compromiso de continuar siendo ministro.

El aumento de sueldos. Por teléfono. Madrid 13.—A las 4.

Mañana se reunirán Eza, Bergamín y Domínguez Pascual.

Tratarán de los aumentos de sueldo a los funcionarios conforme al proyecto de Villalba con el fin de que puedan cobrarlo desde Junio.

Afectará a los militares, Benemérita y Carabineros.

El gobernador de Valencia. Por teléfono. Nombreamiento. Madrid 13.—A las 4.

Mañana se firmará el nombramiento de gobernador de Valencia.

Se trata de una persona prestigiosísima que nunca ha desempeñado el cargo de gobernador.

Los estudiantes católicos. Un mitin. Madrid 13.—A las 11.

Organizado por la Confederación de estudiantes católicos de España se ha celebrado en el Teatro de la Zarzuela un mitin.

El teatro estaba atestado viéndose ocupadas varias localidades por numerosas señoras.

Presidió el acto Artífano, diputado y profesor de la Escuela de Ingenieros industriales.

Se pronunciaron varios discursos favorables a la enseñanza, a la autonomía universitaria y a la difusión de la cultura.

Recomendaron el patriotismo, cantando un himno a la Unidad Española.

Hicieron un llamamiento a los católicos pudientes para que favorezcan a la Asociación.

Se leyó una adhesión a Vázquez Mella. Se aprobaron las conclusiones, solicitando se promulgue cuanto antes la ley concediendo a las Universidades la autonomía; la concesión de pensiones para el extranjero; subvención para investigaciones científicas; que se accionaran los locales destinados a la enseñanza; que los alumnos tengan intervención directa y eficaz en las elecciones que se refieran a enseñanza y que se conceda a los alumnos de las Universidades el voto para elección del senador que les represente.

significativo que los transeúntes detuvieran a uno de los agresores.

Se supone una rectificación de la conducta seguida hasta ahora.

Estadística Sanitaria

Según datos de la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población en esta capital y provincia, durante el mes de Mayo fué el siguiente:

Table with 2 columns: Category and Value. Includes Nacimientos (1657), Defunciones (1213), Matrimonios (487), Abortos y nacidos muertos (28), Natalidad por 1000 habitantes (266), Mortalidad (192), Nupcialidad (977), Mortalidad (904).

NACIDOS

Table with 2 columns: Category and Value. Includes Varones (983), Hembras (697), Legítimos (1659), Illegítimos (11).

FALLECIDOS

Table with 2 columns: Category and Value. Includes Varones (580), Hembras (633), Menores de un año (283), De uno a cuatro años (168), De cinco años en adelante (763), En Establecimientos bñcos (74), Por fiebre tifoidea (11), Idem tífus exantemático (0), Idem paludismo (17), Viruela (4), Beramipión (2), Escarlatina (2), Coqueluche (tos ferina) (18), Difteria y orup. (1), Gripe (47), Tuberculosis (100), Cáncer y tumores malignos (28), Meningitis (48).

Table with 2 columns: Category and Value. Includes Enfermedades orgánicas del corazón (83), Bronquitis (181), Neumofía (32), Diarrea y enteritis (menores de dos años) (81), Cirrosis del hígado (10), Nefritis aguda y mal de Bright (52), Septicemia puerperal (7), Otros accidentes puerperales (3), Debilidad congénita y otros vicios de conformación (50), Vejex (75), Muertes violentas, excepto el suicidio (9), Suicidios (1), Otras enfermedades (399).

En los centros políticos se asegura que el Gobierno se encuentra hondamente preocupado sobre la sustitución del general Weyler de la Capitanía general de Barcelona.

Weyler ha marchado a Barcelona después de rogar al Gobierno que le nombre sustituto en brevísimos plazos.

El gobernador de Barcelona. ¿Cuál le sustituirá? Madrid 13.—A las 2.

Se dice con insistencia que no permanecerá mucho tiempo desempeñando el cargo de gobernador de Barcelona el señor Maestre Laborde.

Se ignora quien le sustituirá.

Desgracia en un tren. Viajero muerto. Madrid 13.—A las 2.

Viajeros del expreso de Irún refieren que entre las estaciones de Cienpuelos y Madrid un viajero de coche de primera abrió la portezuela por el lado de la entrada en el momento en que pasaba un tren de mercancías.

Este dió tan tremendo golpe que el portezuela que el viajero recibió en la cabeza un golpe brutal.

La muerte fué instantánea.

El gobernador de Valencia. Quien debe sustituirle. Madrid 13.—A las 2.

Respecto al gobierno de Valencia, en el Consejo de ministros celebrado ayer indicó Dato que debe ocuparlo el gobernador de Jaén pues éste tiene demostrada sus excelentes condiciones de mando.

Los senadores. Papeles. Madrid 13.—A las 2.

Parece ser que los senadores han logrado encontrar ya un medio hábil para poder cobrar sus dietas.

La fórmula todavía no la conoce el ministro de Hacienda.

De política. Dato y Bagallal. Madrid 13.—A las 2.

Dato se encuentra preocupado por las manifestaciones que le ha hecho Bagallal. Este dice que se siente muy cansado e insiste en su deseo de que le revelen del compromiso de continuar siendo ministro.</

Las corridas de toros

En Murcia

Jumillano, Ventoltra y Joselito Martín

Hecho el despejo de las onadrillas sale el **Primero**

El Jumillano da unos cuantos lances al primero de Santa María y entran en funciones los picadores.

De éstos recibe cuatro puyazos, por tres caídas.

Tocan a banderillas y ponen los de turno tres pares: Bueno el del segundo.

Se hace la señal de matar y sale a cumplir su cometido el Jumillano.

Este ejecuta una faena emocionante, dando varios pases, entre ellos uno natural, muy bueno.

Un espectador se siente repentinamente enfermo, falleciendo al poco de ser sacado de la plaza.

En otro lugar damos noticia detallada de este suceso.

Jumillano con muchas arrobas de valentía da una gran estocada que hace doblar al toro. (Muchas palmas).

Segundo

Los peones lo capsan y Ventoltra le da algunos lances de capa.

Se acerca a los picadores recibiendo seis picotazos y propinando formidables caídas.

Tapándose bastante, pueden los banderilleros colocarle a la media vuelta dos pares y medio, y entra en la jurisdicción de Ventoltra.

Este con alguna precaución da varios pases al bicho para dos pinchazos y dos estocadas, que bastan para dar en tierra con su enemigo.

Tercero

Joselito Martín se las entiende con él. De unas cuantas verónicas, demostrando saber lo que lleva entre manos.

Los picadores le hacen cinco caricias. Una de las varas fué estrepitosa, reargando y recibiendo un formidable golpe al picador.

Los banderilleros le colocan dos pares y medio.

Joselito Martín, provisto de los avíos de matar, hace una faena bastante aceptable.

Da dos pinchazos y una buena, que bastan.

Cuarto

Jumillano lo lancea de capa, bastante regular.

Recibe cuatro varas de los de a caballo. Los banderilleros de turno colocan dos pares y medio.

Jumillano hace una breve faena, en medio de la lluvia que el cielo deja caer, dando una estocada, que hace doblar al bicho.

Quinto

Después de unos cuantos capotazos de los peones y unos lances de capa del matador de turno, recibe cinco caricias de los de aupa.

Los banderilleros colocan cuatro pares. Dos de ellos, bastante aceptables, de nuestro paisano el joven Aroca, hijo del Rizo.

Ventoltra hace una buena faena con pases de todas varias marcas en el momento en que de nuevo el cielo dejaba caer copiosa lluvia.

El diestro lia, da un pinchazo y una estocada un poco caída, mojándose los dedos y entrando gupamente. Después se agarró del cuerno del toro y este rodó por la arena.

Sexto

El sexto y último, Joselito se las entendió con él, dándole unas cuantas verónicas de torero bastante entendido.

Los picadores entran en turno y hacen cinco sangrías al toro.

El público pide que banderilleen los matadores.

Joselito accede, poniendo tres buenos pares al cuarto.

Coge la muleta y con ella hace una buena faena para darle dos pinchazos y dos estocadas, que dan fin a la corrida.

Resumen

La plaza, ocupada más de la cuarta parte. Los toros de Moreno Santamaría han sido muy aceptables, cumpliendo bien en general.

De los toros, el primero hizo buena pelea en todos los tercios; el segundo, en la suerte de varas muy bien, pero muy reservón en banderillas y en el último tercio. Los restantes han cumplido.

De los toreros, el Jumillano en su primer tercio.

Ventoltra, con muy buenos deseos, pero incierto y con muchas precauciones en el primero por las malas condiciones del bicho. En su segundo entró a matar muy bien, encañándose y siendo levantado por el toro.

Joselito, se ve que es un buen torero, y con el estoque no ha desmerecido.

Los peones abusando de torrear a dos manos.

Caballos arrastrados. 15.

En general, la corrida ha sido bastante aceptable.

La presidencia, acertada.

Alhó-Limón.

En Alicante

Gallo, Megías y Pastor

Alicante 13.—A las 8:37 n.

Se lidiaron toros de Campos Valera, actuando de matadores Rafael Gallo, Sánchez Megías y Ernesto Pastor.

La entrada es buena.

El público ovaciona al Gallo, que se ve obligado a saludar.

Primero

Saló a la plaza el primero. Es cálido claro.

Gallo larga unas verónicas de cerca, que termina en recortes ceñidísimos. (Palmas).

Sánchez Megías, también verónicas, doblando divinamente y recibiendo una ovación.

El toro recibe cuatro puyazos, por dos caídas y un jaco al otro mundo.

En quites se lucen las espaldas.

Gallo intercala varios adornos y rasca el testuz al animal.

Los banderilleros cumplen y colocan dos pares.

El Gallo empieza la faena dando dos pases de rodillas.

Sigue el repertorio de pases, ayudados, molinete y naturales, intercalando adornos y tocando los pitones.

Cuadra el animal y el público pide que siga la faena, que resulta vistosa y es coreada con olés y tocando la música.

Larga varios pases afrolados.

Pincha dos veces, sin soltar el estoque. Después da media delantera y descabella a pulso a la primera. (Recibe una ovación y hay petición de oreja).

Segundo

Es castaño oscuro.

Sánchez Megías torrea por verónicas y navarras, rematando con faroles ceñidísimos, causando el delirio en el público y siendo aplaudidísimo y coreado con olés.

El corripeto toma cuatro varas y causa una caída, sin consecuencias para la caballería.

Un piquero deja enhebrada la puya.

A petición del público y a los acordes de la música, coge los palos Megías y coloca un par al cuarto, superior; otro par al cuarto, regular, y otro en la misma forma, bueno, clavando un sombrero de paja que le arroja un espectador. (Muchas palmas).

Megías muletea, dando pases naturales y ayudados, librándose de una colada de peligro.

Sigue la faena, valientísimo, coreada con olés y tocando varias veces los pitones.

Da una estocada buena y otra atravesada, recibiendo muchas palmas.

Tercero

El toro es negro.

Ernesto Pastor lancea unas buenas verónicas, que resultan brillantísimas.

Sánchez Megías, otras, metiéndose dentro del terreno del animal.

El Gallo larga una afrolada.

A los acordes de la música coge los palos Ernesto Pastor y cambia un par bueno y otro de frente, mejor; otro abierto, cuarteando. (Palmas).

Pastor ejecuta una faena valiente, de cerca, con pases naturales ayudados y de pecho, y remata la labor con un volapié superior.

Descabella al tercer intento y recibe muchas palmas.

Cuarto

Negro mulo.

A la salida del toril, acomete a un reserva, pulverizando a un caballo.

El Gallo torrea por verónicas y faroles, entre aplausos y bravos.

El toro es de poder. Toma cuatro varas, produce tres caídas y deja un jaco en el redondel.

Hubo repertorio de quites.

Rafael tiró una preciosa larga afrolada.

Sánchez Megías veronicea de rodillas.

Ernesto Pastor también se apretó veroniceando.

Alvaradito y Niño de la Audiencia parecen medianamente.

El Gallo, torrea solo, de cerca, consintiendo con la muleta y, adornándose, da pases de rodillas y otros tocando los pitones.

Da un pinchazo en el cuello y otro hondo, alargando el brazo.

Una estocada superior que lo hace polvo, entrando con los terrenos cambiados. (Palmas).

Quinto

Es negro, grande.

Sánchez Megías veronicea superiormente, recibiendo palmas.

En quites sobresale Megías.

Toma el bicho cuatro varas, produce cuatro caídas y un jaco queda en el ruedo para mojarse.

Megías ofrece los palos a su compañero el Gallo y este cuelga un gran par de frente.

Pastor, otro par superior, en la misma forma.

Megías, estando en un extremo, clava un par apretadísimo.

Sánchez Megías hace una faena defensiva sufriendo varios achuchones para dar una corta buena y una estocada ladeada.

Sexto

El público obliga a Sánchez Megías dar la visita al ruedo.

El sexto es negro zaino.

A la salida acomete a un reserva, asesiando a un caballo.

Pastor larga unas verónicas, saliendo atropellado.

El toro es bravo y de poder.

Toma seis puyas, produce otras tantas caídas y deja un caballo muerto.

En quites son aplaudidos los matadores.

En banderillas se distinguen Amillita.

Pastor trastea y luchando con el fuerte viento, sía arrearle las coladas, pincha sin meterse.

Da media estocada y descabella al segundo intento.

A la enfermería

En el quinto toro ingresó en la enfermería el picador Juan Pinto, apreciándosele un puntazo en la cara interna del tercio medio de la pierna derecha, de pronóstico leve.

Fuego en un palco

Durante la corrida se notó fuego en un palco que ocupaba la familia del señor don Rafael Beltrán.

Se produjo gran pánico y huyeron también las familias de los palcos inmediatos. Se logró sofocar el fuego, restableciéndose la tranquilidad.

El viento que reinaba, en caso de haberse propagado el fuego hubiese ocasionado una catástrofe.—Rogel.

En Oviedo

Con poco público y lloviendo se corrieron toros de Buenas Barbas, que cumplieron.

Primero—Dominguín da unos cuantos pases, para un pinchazo, una estocada mediana, una estocada buena y un descabello.

Segundo—Larrosa trastea eficazmente, para pinchazos, media y una tendida.

Tercero—Chicuelo trastea con lucimiento y remata con media buena.

Cuarto—Dominguín muletea de cerca y adornado. Da un pinchazo, una estocada y un descabello.

Quinto—Larrosa hace una faena buena, para un pinchazo y dos descabellos.

Sexto—Chicuelo muletea brevemente, para media buena y un descabello.

CÓRDOBA

Por telégrafo

Enorme tormenta

Madrid 13.—A las 11 n.

Ha descargado una enorme tormenta, ocasionando la rotura de infinidad de cristales.

En quince minutos las calles quedaron totalmente cubiertas de granizo.

En el campo ha habido que lamentar enormes destrozos.

Sanlúcar

Por telégrafo

Agitación obrera

Madrid 13.—A las 11 n.

Entre los elementos obreros reina gran agitación a causa de las peticiones de aumento de jornal que han formulado.

Los obreros del campo quieren se les equipere a sus compañeros de Jerez, que cobran entre doce y quince pesetas diarias, según las faenas.

BILBAO

Por telégrafo

Municipalización de un servicio

Madrid 13.—A las 11 n.

Ante la amenaza de los carniceros, que se niegan a rebajar el precio de la carne con arreglo a la tasa acordada por la Junta de Subsistencia, el alcalde ha aceptado el ofrecimiento de los ganaderos, habiendo ordenado la municipalización del servicio.

La huelga de peluqueros

Por telégrafo

Visita al gobernador

Madrid 13.—A las 9 n.

Han visitado al gobernador los representantes de la Asociación general de dependientes de comercio, el Sindicato del ramo de alimentación y el Consejo directivo de la Casa del Pueblo, para notificarle el acuerdo adoptado por dichos elementos de solidarizarse con los obreros peluqueros y barberos y declarar la huelga si no se solucionara el conflicto pendiente.

El gobernador les dijo que realizaría gestiones de arreglo.

Después citó a los patronos y obreros.

Aquéllos insistieron en la imposibilidad de modificar las condiciones de horario y jornal, alegando que con el alejamiento de los peluqueros se ha operado en el público tienen suficiente con el personal actual.

Desean solamente que se respete la libertad del trabajo.

Los huelguistas se muestran animosos.

FERROL

Por telégrafo

Huelga de tripulantes

Madrid 13.—A las 11 n.

Se ha declarado la huelga de tripulantes de vapores, por negarse los armadores a aumentar los jornales.

Todos los barcos quedaron amarrados al muelle.

Una protesta

Los pesqueros costeros han protestado en la comandancia de Marina contra los capitaneos de los buques franceses, que pescan en aguas jurisdiccionales españolas.

Solicitan se envíe un barco de guerra para evitarlo.

Barcelona

Por telégrafo

Visita a Weyler

Madrid 13.—A las 11 n.

Una comisión de la Unión Monárquica ha visitado a Weyler para expresarle el pésame por la muerte de su esposa.

Lamentaron al mismo tiempo que no estuviera en Barcelona durante la visita de Joffe.

Weyler dijo que estaba dispuesto a proceder energicamente ante cualquier intemperancia de los regionalistas.

Estos pretenden demostrar que la ruptura de relaciones de la Mancomunidad, Diputación y Ayuntamiento no es con el gobierno sino con el gobernador.

Desean estar en perfecta armonía con la autoridad militar.

Algunas personalidades regionalistas visitaron a Weyler.

La ausencia del alcalde

Se ha notado que el alcalde no fué a la estación a recibir al gobernador ni a Weyler y en cambio estaba en la Capitanía general para saludar a éste.

La situación del Ayuntamiento

La sesión extraordinaria que debía celebrarse para tratar del regreso del gobernador y adoptar acuerdos se ha aplazado hasta el lunes, día en que se verifican siempre las sesiones ordinarias en primera convocatoria.

Esto hace suponer que los regionalistas deponen de su actitud.

La situación en que se encuentra ahora el Ayuntamiento resulta poco airoso por haber anunciado que dimitiría en pleno si el gobernador volvía a ocupar su puesto.

La situación es más difícil para el alcalde que fué quien tomó la iniciativa de este acuerdo viéndose ahora desamparados por los regionalistas.

No ocultan el temor que sienten de haber ido demasiado lejos sin contar con fuerza moral para sostener acuerdo tan radical.

El presidente de la Audiencia realiza activas gestiones para que se olvide todo.

Gran tormenta sobre Madrid

Por telégrafo

Madrid 14.—A las 1 m.

En las primeras horas de la tarde descargó sobre Madrid una gran tormenta con mucho aparato de truenos y relámpagos.

Seguidamente cayó una tremenda pedrizada quedando las calles convertidas en verdaderos ríos.

La fuerza de las aguas fué tan enorme que en muchos sitios penetró en las tiendas.

Los bomberos

Se avisó a la Dirección de incendios, para salieran los servicios de bombas a prestar ayuda.

Los cruces de las calles se convirtieron en inmensas lagunas.

Los tranvías y el público

Por esta causa se suspendió el servicio de tranvías que se dirigía a la Plaza de Toros.

El público protestó energicamente pidiendo se le devolviera el importe del billete.

Los inspectores consultaron con el alto personal de la Dirección y estimó que por ser un caso extraordinario se devolviera el dinero a los viajeros.

La corrida

La corrida se suspendió y se celebrará mañana.

Sigue el agua

Durante todo el día y la noche han continuado tremendos gurgucos, dificultando bastante las comunicaciones.

La alpargata

Por telégrafo

Madrid 14.—A las 1 m.

Con motivo de la lluvia se ha reirado de la circulación la alpargata.

Los periódicos creen que esto servirá para aumentar el éxito de esta cruzada en días sucesivos.

Noticias recibidas de varias provincias dicen que han secundado con gran entusiasmo la iniciativa.

Baja del calzado

En algunas zapaterías ha bajado el precio del calzado en un 30 por 100.

Romanones

Por telégrafo

Madrid 14.—A las 1 m.

El conde de Romanones ha marchado a una finca cercana, para pasar algunos días.

Regresará en breve.

El exgobernador de Valencia

Por telégrafo

Un telegrama de Cierva

Madrid 14.—A las 1 m.

Se esperan los acuerdos de las fuerzaszas vivas de la reunión que se celebre hoy en Valencia para tratar del pleito del gobernador Durán.

Se comenta grandemente el telegrama dirigido por Cierva a sus correligionarios sobre el particular.

Los recomienda que cuantas gestiones realicen cerca del Gobierno deben estar inspiradas en un cordial procedimiento y consideración para no suscitar ninguna dificultad en el Gabinete.

Los ciervistas, conociendo la recomendación del telegrama de su jefe, hacen resaltar que Cierva era ageno a todo.

El carácter agudo del conflicto se ha perdido, habiendo entrado en razón quienes aparecían más apasionados.

La defensa mercantil

La Defensa Mercantil y Patronal, en Junta extraordinaria ha tratado de la conducta que deben seguir ante la elevación de la contribución industrial y de Comercio.

Se pronunciaron discursos fogosos proponiendo la negativa a pagar la contribución manteniendo abiertos los establecimientos.

Acordaron considerar injusta y absurda la elevación hecha en el Senado de la contribución industrial y aprobada en el Congreso.

Se acordó también darse de baja en la contribución entregando el documento a cada síndico del gremio o al presidente de la Defensa Mercantil.

Para que el compromiso tenga garantía de cumplimiento cada agrupación entregará el importe de un trimestre de contribución.

Palencia

Por telégrafo

Las subsistencias

Madrid 14.—A las 1 m.

Desde las primeras horas de la mañana un grupo de mujeres recorrieron las calles

en actitud levantiscas protestando de la carestía del pan y las subsistencias.

Aumentó progresivamente la agitación popular illogando hasta asaltar las tahonas y las tiendas, repartiéndose las existencias.

En visto del mal cariz que tomaron los acontecimientos salieron fuerzas de la guardia civil dando repetidas cargas disolviendo los grupos.

Posteriormente se reficieron repitiéndose los asaltos a las tahonas

